

La situación en China

Justificación del bloqueo del Consulado ruso de Shanghai. — Las reclamaciones por lo ocurrido en Hankeu

PARIS, 9.—Telegrafían de Shanghai que el presidente del Municipio internacional, señor Fessenden, ha declarado que el acuerdo de acordar y bloquear el Consulado «soviético» era fruto de muy madura meditación y sólo se tomó por reconocer por unanimidad que era imposible tolerar por más tiempo la existencia, en plena concesión, de un foco de xenofobia.

Esa medida, pues, tiene por objeto impedir que los representantes oficiales de los «Soviets» continúen comunicándose con los agitadores chinos.

Añadió el señor Fessenden, que en Hankeu se han repartido profusamente unas hojas en las que se incita a los soldados y marinos extranjeros a sumarse a la revolución.

La campaña revolucionaria continúa con gran actividad y ha dado por resultado, entre otros, el que los chinos que hasta ahora se mostraban favorables a Francia, empiezan a manifestar sentimientos contrarios a dicho país.

Los japoneses, por su parte, experimentan gran inquietud por lo ocurrido anoche. El barrio chino próximo al sector japonés está recorrido constantemente por grupos de huelguistas armados, oyéndose con gran frecuencia tiros de fusil y revólver. Se teme algún conflicto grave.

Los representantes de las potencias han llegado a un acuerdo acerca de la fórmula en la que se pide a las autoridades sudistas las debidas reparaciones por lo ocurrido en Hankeu.

El primer ministro, Wellington Koo.— Por qué ha retirado su dimisión

LONDRES, 9.—Comunican de Pekín que el señor Wellington Koo, teniendo en cuenta lo ocurrido con la Embajada de los «Soviets», y ante las posibles consecuencias de ese incidente, ha decidido retirar su dimisión y asumir de nuevo el cargo de primer ministro, cuando menos por el momento.

Ha visitado esta tarde al mariscal Chang-So-Lin, a quien ha manifestado que, a juicio suyo, las personas detenidas con motivo del registro de aquella Embajada deben ser juzgadas por los Tribunales ordinarios; pero el mariscal se ha mostrado terminantemente opuesto a ello, insistiendo en que deben ser juzgadas por un Consejo de guerra.

Los detenidos en la Embajada rusa.— Los representantes de las potencias

PEKIN, 9.—Los chinos y rusos detenidos anteayer en el domicilio de la Embajada «soviética» han sido interrogados hoy.

Las autoridades chinas han prometido al Cuerpo diplomático comunicarle un informe perfectamente documentado acerca del asunto.

Los ministros de las potencias representadas en Pekín han enviado a sus respectivos Gobiernos sus sugerencias acerca de las medidas que deben adoptarse para la protección de los residentes en China.

Los Gobiernos de París y Londres han enviado ya a sus ministros instrucciones, que les permitirán realizar una gestión común.

El generalísimo sudista, a Nankin.— Los registros de las casas rusas

SHANGHAI, 9.—El generalísimo sudista Chang-Kai-Chek ha salido para Nankin.

Se relaciona este viaje con el anuncio de una expedición militar de gran importancia al norte del río Azul.

Las fuerzas de Policía que han practicado registros en cinco Casas de comercio rusas estaban debidamente autorizadas para ello por el cónsul francés, pues dichas Casas están situadas dentro de la concesión.

Se asegura que durante los registros, la Policía se incautó de numerosos e importantes documentos.

Patrulla japonesa tiroteada.— Reunión de los cónsules extranjeros

SHANGHAI, 9.—Un grupo de marineros japoneses que patrullaba anoche por el barrio septentrional fué atacado con vivo fuego de fusilería, resultando herido de gravedad un marinero.

El tiroteo continuó hasta la llegada de refuerzos británicos y japoneses.

Los cónsules extranjeros se han reunido hoy para deliberar acerca de la cuestión planteada por la protesta que ha presentado el cónsul de los «Soviets» con motivo de haber sido colocado un cordón de tropas alrededor de la residencia de dicho Consulado.

Al terminar la reunión, los cónsules extranjeros han enviado una protesta al Consejo municipal de la ciudad en la que solicitan al mismo tiempo explicaciones por tal hecho.

Una nota de protesta del Gobierno de Moscú

LONDRES, 9.—Telegrafían de Pekín

a la Agencia Reuter que el encargado de negocios del Gobierno de los «Soviets» ha comunicado a la Prensa copia de la nota de protesta que ha dirigido a las autoridades chinas con motivo del registro practicado en el edificio de la Embajada «soviética».

En este documento, el ministro hace resaltar la inviolabilidad del edificio por su carácter diplomático, acusa a la Policía de haber maltratado a los agentes de la Embajada y anuncia que ha dado cuenta de lo ocurrido al Gobierno de Moscú, quien tomará cartas en el asunto.

Ecoss de Sociedad

Se ha concedido real carta de sucesión en el título de marqués de las Delicias de Tempú, a favor de don Ramón Jesús Portuondo y Pujola, por defunción de su padre, don Ramón Hipólito Portuondo y Barceló.

Ayer se celebró la boda de la bellísima señorita Margot Alvarez Quintana, hija del ilustre ex presidente del Congreso de los Diputados don Melquíades Alvarez, con el inteligente y joven abogado de la Telefónica, don Arturo Alvarez Buyla; apadrinándolos la distinguidísima consorte del gran orador y madre de la desposada, doña Sara Quintana, y el ilustrado coronel de Artillería don Plácido Alvarez Buyla.

Fueron testigos del casamiento el ex ministro don José Pedregal, el general de Artillería don Fabriciano Haro, el ex senador y ex diputado don Tomás Romero, el ex diputado a Cortes don Ramón Alvarez Valdés, el oficial mayor del Consejo de Estado, don José Hernández Pinteño; el secretario del Consejo de la Telefónica, don Gumersindo Rico; el abogado y procurador don Ignacio Corujo, y los opulentos industriales don Amadeo Alvarez y don Paulino García del Moral.

Han salido: para Sevilla, los marqueses de Aledo, don Francisco Travesedo y don Luis Gamero Cívico; para Medicina del Campo, don Pedro Jovenicos; para San Sebastián, don Juan Caro y el conde de Torrubia.

Ante la Conferencia de Desarme

GINEBRA, 9.—Ha continuado la discusión sobre la limitación de los gastos militares. Los delegados de Bélgica y Finlandia se han declarado partidarios de esta limitación. Lord Robert Cecil ha expuesto su criterio de que esta limitación es deseable; pero no es necesaria.

M. Paul Doumer ha manifestado que Francia propone esta limitación; pero no hace de ella una condición «sine qua non» para la firma.

El delegado de Alemania declaró que la limitación de gastos es un aspecto complementario, y que debe operarse directamente sobre el material de guerra.

El delegado de Rumania ha hablado de la obligación en que su país se encuentra de consagrar fuertes cantidades a la reconstrucción de su material de guerra mientras algunos países limitados no formen parte de la Sociedad de Naciones.

Asesinada a golpes de hacha

Un guardia civil muerto

VIGO, 9.—Dicen del pueblo de Lalín que en la aldea de Abelenda se ha cometido un crimen, del cual ha sido víctima Jacoba Rodríguez González, que fué muerta a golpes de hacha por su cuñada, Josefa Canal, en ocasión de hallarse ambas solas. Se dice que el móvil del crimen han sido los celos. Con objeto de detener a la autora del asesinato de Jacoba Rodríguez, salió una pareja de la Guardia civil, de la que formaba parte Manuel Carvajal, para la parroquia de Aruego, sospechando que estuviera allí Josefa, oculta en casa de unos parientes.

Los guardias se apostaron en las inmediaciones de la casa, en espera de que saliera la criminal, y cuando se hallaban ocultos sonó un disparo y Carvajal cayó al suelo mortalmente herido de un balazo. El suceso ocurrió en las primeras horas de la noche. Se ignoran más detalles.

Para aquel lugar ha salido una sección de la Guardia civil al mando de un teniente. El guardia muerto era natural de Zamora y proyectaba contraer matrimonio en la semana próxima. Era muy estimado de sus jefes y del vecindario. Josefa Canal no ha sido hallada todavía, suponiéndose permanece oculta en casa de sus parientes.

Información de Barcelona

Incidente en el «Manuel Arnus». — El obispo de Lérida

BARCELONA, 9.—Ayer zarpó, con rumbo a Sevilla y Nueva York, el transatlántico «Manuel Arnus». A bordo han marcado numerosos aristócratas catalanes, que van a pasar la Semana Santa en dicha población andaluza. Entre ellos figuraban los señores Güell, Llorach, Cortada, archiduque Federico Salvador y otros. A despedir a los viajeros acudieron numerosas familias conocidas y autoridades.

Momentos antes de zarpar el buque se presentaron a bordo dos agentes de vigilancia con orden de detener a uno de los viajeros, al parecer, reclamado por un delito común. Algunos aristócratas y autoridades intervinieron cerca de los agentes, respondiendo con sus personas para que el viajero aludido no fuera detenido, teniendo en cuenta que cuando el buque tocara en el puerto de Sevilla, aquellas autoridades, previamente prevenidas por telegrafo, podrían proceder a la detención. Bajo esta garantía, los agentes dejaron marchar al viajero reclamado.

Dicen de Lérida que en tren especial llegó de Borjas Blancas, donde pernoctó, el obispo señor Iruira, siendo recibido por las autoridades y numeroso público. También se hallaban allí los niños de las escuelas. Las calles del tránsito están engalanadas. La entrada se anunció con un volteo de campanas.

Al llegar el Obispo a la Catedral, fue recibido por el vicario general y el cabildo. Entró en el templo bajo palio, y seguidamente se cantó un tedéum. Después de dar la bendición al pueblo, se dirigió al palacio episcopal.

Con motivo de la entrada del obispo se verificarán festejos.

La reforma de Atarazanas

BARCELONA, 9.—Ayer comenzó en Capitanía la reunión de la Junta mixta de organización y acuartelamiento. Presidió el capitán general, y asistieron todas las ponencias que fueron nombradas.

La reunión fué muy laboriosa, y en ella fueron tratados todos los puntos encomendados a las respectivas ponencias por el capitán general. El gobernador militar presentó a la Junta las bases para la redacción definitiva del Reglamento por el que se ha de regir la organización que de cumplimiento a la Real orden dada por el Gobierno respecto a Atarazanas acuartelamiento y embellecimiento de la entrada de la ciudad por vía marítima. Se estudiaron los 30 artículos que presentó el gobernador militar, siendo aprobados por unanimidad, acordándose remitirlos al Gobierno para su aprobación definitiva. También quedaron aprobadas las bases para el concurso de adquisición de terrenos presentadas por la ponencia respectiva, mereciendo esta labor elogios de los reunidos. Estas bases serán publicadas en la «Gaceta» y en el «Boletín Oficial» de la provincia, dándose un plazo de sesenta días para la presentación de proposiciones.

Suicidio de un enfermo

BARCELONA, 9.—Esta madrugada se presentó en un «meublés» de la calle de Cortes, 333, un joven elegantemente vestido que pidió una habitación para dormir. Se le designó uno de los cuartos, y esta mañana, a las diez y media, al ver los dueños que el huésped no salía de la habitación, llamaron repetidamente, y, en vista de que no contestaba ni se oía el menor ruido, dieron cuenta al Juzgado, que se presentó a abrir la puerta. En la cama, y en mangas de camisa, apareció el cadáver del huésped, que presentaba una herida por arma de fuego en la sien derecha. Dejé escritas tres cartas, dirigidas al juez y a su familia, firmadas por José Alarcón, diciendo que se suicidaba por sufrir una enfermedad nerviosa crónica.

Heridos por un desconocido

BARCELONA, 9.—Ayer tarde han sido auxiliados en la Casa de Socorro de la calle de Barberá José Soler, de treinta y tres años, soltero, y María Sánchez, de cincuenta y siete, casada. El primero recibió una herida punzante y profunda en la región posterior lateral izquierda, de pronóstico grave, y la segunda, una herida punzante en el antebrazo derecho y otra en un dedo de la mano del mismo lado, causadas por arma blanca, y por un sujeto desconocido en la calle del Arco del Teatro, esquina a la del Mediodía. José Soler fué conducido a su domicilio, y María al Hospital de la Santa Cruz.

El conflicto balkánico

BELGRADO, 9.—Ha regresado una Comisión compuesta de doce altos funcionarios del Estado, que había ido a Albania, antes de los últimos sucesos, en

viaje de estudio. Dichos excursionistas aseguran que en la actualidad hay en territorio albanés de veinticinco a treinta mil soldados italianos vestidos de paisano y que a diario llegan a las ciudades fronterizas con Italia considerables envíos fascistas de armas, municiones y material de guerra y sanitario

BELGRADO, 9.—Circula con insistencia el rumor de que el Gobierno del Señor Mussolini ha hecho gestiones reiteradas acerca de algunos miembros de la destronada familia real de Montenegro (cuyo último Soberano, Nicolás, era, como se sabe, padre de la Reina de Italia) para que acepten la corona de Albania.

La escuadra alemana

EL FERROL, 9.—A bordo del buque insignia alemán «Hoistern», el almirante Monsee obsequio con un banquete a las autoridades. El Ferrol. Por la prosperidad de Alemania y España brindó el almirante Enrique Monsee.

La música germana tocó la Marcha Real y el himno alemán.

Con rumbo a Las Palmas zarpó el acorazado «Schleswig». Hasta el lunes no podrá marchar el crucero «Nymphen», a causa de tener que reparar averías.

Los marinos alemanes continúan siendo agasajadísimos.

De Aviación

El accidente al aparato de De Pinedo, fué casual

NUEVA YORK, 8.—Un muchacho de diez y siete años se ha declarado autor del accidente ocurrido al marqués De Pinedo, que destruyó el avión «Santa María». El muchacho, que se apellida Thomason, dice que acababa de encender un cigarrillo y arrojó la cerilla al agua, pero que el petróleo que flotaba en ella se incendió repentinamente y comunicó el fuego al «hidro». Está demostrado que el accidente fué absolutamente casual.

De Pinedo acepta el ofrecimiento del Gobierno americano

NUEVA YORK, 8.—El aviador De Pinedo ha aceptado el ofrecimiento hecho por el Gobierno americano de un avión militar para proseguir su vuelo sobre el territorio de los Estados Unidos.

Italia envía otro aparato

MILAN, 8.—El subsecretari de Estado en Aviación ha escogido un hidroavión para De Pinedo. Este aparato será embarcado en Génova el día 20 con dirección a Nueva York.

Vuelo de propaganda

LE BOURGET, 8.—Esta mañana, a las ocho cuarenta, pilotado por el aviador Drouhin, ha salido del aerodromo de Saint-Raphae, cerca de Marsella, el «Goliath», en emprende un viaje de propaganda a las Repúblicas hispanoamericanas.

Dos aviadore franceses intentarán el vuelo Marsella-Buenos Aires

MARSELLA, 9.—A las cinco y media de la tarde llegó a San Rafael el avión tripulado por el aviador Drouhin y el teniente San Román.

Mañana se procederá a poner los flotadores al aparato. No se ha fijado todavía la fecha de salida.

Se ha perdido un avión inglés

LONDRES, 9.—A primera hora de la tarde se sigue sin noticias del paradero de un avión inglés que salió ayer tarde con destino a Cherburgo.

Nuestra acción en Marruecos

Parte oficial

Anoche fué facilitado el siguiente parte:

«Sin novedad en la zona protegida.»

Dos accidentes

TETUAN, 8.—El soldado Manuel Merino Pérez, que estaba de centinela en la posición de l'arkuss, se le disparó el fusil, hiriendo a su compañero, Juan Cruz González, que falleció poco después.

El soldado del regimiento de Ceuta José Leiva Gil cayó por un terraplén, falleciendo instantáneamente.

Las emboscadas

TETUAN, 8.—Continúan dando un gran resultado las emboscadas. Una, cerca de Mifres, sorprendió una partida de ladrones, procedente de Erhona, irrotoándola cuando intentaba pasar el Lucus, matando a uno e hiriendo a varios.

Los habitantes de Mixredra, cerca de Xauen, sorprendieron otra banda, irrotoándola y haciéndola regresar a Jezana, de donde procedió.

El cadáver del teniente Alemán

MELILLA, 8.—Por una confusión se ha dicho que el cadáver del teniente Alemán había sido traído a la plaza. Por el padre y hermano del oficial muerto, que se encuentran en Taragust, se hacen gestiones para rescatar el cadáver, que aún no ha sido recogido.

Varias noticias de Melilla

MELILLA, 8.—Para dirigir la intervención de la escuadrilla aérea en el castigo a los rebeldes de Ketama, llegó a Axdir el jefe de las fuerzas de Aviación, teniente coronel Gonzalo, que confirió con el general Goded. Este le felicitó por la actuación de aviadores cuando surgieron los sucesos de Ketama.

Llegó del aerodromo, Herráiz, un avión, pilotado por el teniente coronel Lorente, que tomó parte activa en los bombardeos de Ketama, Tazguit y Tabarrán.

Estos días, significados indígenas de todas las cabilas de retaguardia se han presentado a las oficinas de Intervención para reiterar su admisión al Majzen.

Con motivo de la fiesta de Ait el Seguer, las fuerzas indígenas de algunas cabilas han sido obsequiadas con comidas extraordinarias.

El teniente coronel Soláns, con algunas fuerzas de la mehalá de Melilla, procede el desarme de la cabila de Beni Bechir, se ha incautado de bastantes armas, muchas de las cuales ocultas.

El general Andrade

MELILLA, 8.—Ha salido para la Península el general Andrade, después de inspeccionar los servicios de Ingenieros.

Se elogia la actuación de las fuerzas del Tercio mandadas por el teniente coronel Rada, encargadas de proteger a los convoyes entre Zerkat y Adman Tainza.

Continúa el avance francés

LARACHE, 8.—De la zona francesa han comunicado las últimas operaciones efectuadas por los grupos de las columnas que manda el coronel Hout, en el Noroeste de Uuzán.

Después de algunos encuentros con los núcleos rebeldes, en el avance de los franceses por las regiones insuistas de Benimestara, fueron atacadas violentamente las fuerzas de choque de la columna de vanguardia, por lo que acudieron a ellas refuerzos de los regimientos de tiradores, que tomaron parte en las operaciones de castigo inmediato y causaron grandes bajas a los rebeldes.

El mando francés decidió continuar la operación con el fin de ocupar algunos puntos estratégicos.

Para el frente de Uuzán marcharon desde Mequinez las ambulancias militares, que evacuarán las bajas indígenas en los últimos encuentros.

También han marchado desde Rabat nuevos batallones, que reforzarán las columnas que operan en la región del Noroeste en el frente del Norte.

Incendio en el arsenal de Londres

LONDRES, 8.—Por segunda vez, en diez días, ha estallado un incendio en el arsenal de Woolwich. No se tienen detalles, porque, apenas se dieron cuenta los vigilantes del siniestro, cerraron las puertas y se negaron a dar cualquier clase de detalles. Hay que advertir que es el cuarto incendio que ocurre en el arsenal desde hace un año.

Los sucesos

En Madrid

El crimen de Tetuán

Ayer se dispuso el traslado a la cárcel de Colmenar de Francisco Méndez y Méndez, asesino de su amante Genoveva, con la que vivía en la calle de O'Donnell, número 3. Al presentarse la Guardia civil en los calabozos del Ayuntamiento de Tetuán, donde se encontraba Francisco, éste se hallaba completamente desnudo, y al recibir de la Benemérita la orden de que se preparara para ponerse en marcha, dijo que costaría gran trabajo hacerle salir de allí, y así fue, pues el criminal, dando muestras de gran excitación, se negó en absoluto a vestirse y profirió gritos, no cesando de cantar y de decir que él era un dios. Méndez se mostraba tan irreductible, que después de grandes esfuerzos se pudo conseguir ponerle la camisa de fuerza y trasladarlo a un automóvil para llevarlo a la cárcel. Tanto en los alrededores de la Casa Consistorial como en las inmediaciones del cuartel de la Guardia civil de Tetuán de las Victorias, se había agolpado mucho público, ansioso de contemplar al criminal, que tenía todo el aspecto de un loco.

Intentos de suicidio

Eladia Martín Pancorbo, de cuarenta años, domiciliada en Tenerife, 7, padece lesiones leves, que se causó con una navaja con intención de suicidarse. Manuel Barrero Acero, de sesenta y cinco años, domiciliado en Bailén, 15, «bar», fué asistido en la Casa de Socorro de lesiones graves, que se causó al darse varios cortes en el cuello con una navaja barbera por padecer una enfermedad crónica.

Algarada en los Cuatro Caminos

A última hora de la tarde de ayer ocurrió en los Cuatro Caminos un escandaloso incidente, que dió origen a un motín, y estuvo a punto de ser víctima de las iras del público una pobre señora. Poco más de las siete y media, en uno de los tranvías que tiene su llegada a los Cuatro Caminos, algunos viajeros que venían fijándose insistentemente en el aspecto algo varonil de una señora que iba en el coche, exteriorizaron su opinión en frases poco prudentes, suponiendo que aquella fuera un hombre disfrazado. Con tal motivo comenzaron las rechiflas y denuestos y se vió obligada la señora a apearse del tranvía. Los que la insultaban se apearon también, y poco después el grupo sumaba algunos centenares de individuos. La señora, al verse amenazada por las iras de aquellos energúmenos, hubo de buscar refugio en la Casa de Socorro sita en la glorieta de Ruiz Jiménez.

Ante la airada actitud de la muchedumbre, que amenazaba asaltar el benéfico establecimiento, tuvieron que acudir fuerzas de la Guardia civil de Infantería y Caballería, que se vieron precisadas a simular una carga.

Después de lo poco trabajo se consiguió retirar a la gente para que la infeliz señora pudiera salir de la Casa de Socorro y tomar un automóvil, lo que pudo lograr no sin ser estrepitosamente silbada.

Se trata de una dama francesa que a consecuencia de haberse caído de un caballo en París sufrió en el accidente la fractura de una pierna y un brazo, y se le desfiguró notablemente el rostro.

El suceso fué objeto de muchos comentarios.

Un herido grave

En un «bar» sito en el Punte de Toledo riñeron Fernando Gutiérrez Caro, de veintinueve años, domiciliado en la cuesta de Santa Clara, número 4; Cándido Pedraza Sánchez, de veintidós años, domiciliado en la calle del Conde, número 3, y el camarero Alfonso González Fernández, habitante en Malasana, 24. Los contendientes se arrojaron vasos, botellas y cuantos objetos encontraron a mano, resultando con heridas graves el camarero. Este fué asistido en la Casa de Socorro del Puente de Toledo, sucursal del distrito de la Latina, y después trasladado a su domicilio.

Los dos primeros fueron detenidos como agresores y llevados al Juzgado de guardia, dode quedaron a disposición del juez correspondiente.

En provincias

Seis puñaladas

MALAGA, 9.—Antonio Cerón Farfán, encargado de cobrar los alquileres de la casa número 4 de la calle de Jiménez, se presentó a cumplir su misión en el domicilio de Antonio Ramos Manzano, que estaba despedido por falta de pago, y éste le agredió con una navaja, dándole seis puñaladas que le produjeron lesiones de pronóstico grave. El agresor se entregó a la pareja de Seguridad.

El suceso de los almacenes «El Metro»

VALENCIA, 9.—En el Hospital ha fallecido Emilio Alegre, quien, como se recordará, el pasado sábado mató a su esposa en los almacenes «El Metro» e hirió gravemente a uno de los dueños del establecimiento, llamado don Juan Lachica.

MAÑANA EN LA ZARZUELA

Última de «Marina» y última popular de «El Caserío»

Para mañana domingo, se anuncian dos funciones interesantísimas, de verdadera importancia artística en el teatro de la Zarzuela. Las dos obras que más entusiástica acogida han logrado por parte de nuestro público. «El caserío» y «Marina», se pondrán en escena; una de ellas, la ópera «Marina», creación insuperable de la compañía del Teatro Lírico Nacional,

última vez, y la otra «El caserío», que se representará por la noche, será la última de carácter popular que se da en la corta temporada que acaba mañana, para reanudarse pasada la Semana Santa, con el estreno de la nueva obra del maestro Alonso, «La Reina del Directorio», que promete constituir un acontecimiento. Como de costumbre, durante los días de Semana Santa no se celebrarán funciones en la Zarzuela, y la temporada de primavera, que empezará el sábado de Gloria, con el citado estreno, ha de ser pródiga en novedades artísticas. Para «La Reina del Directorio» está abierto el despacho de Contaduría, así como para el domingo y lunes siguientes al estreno.

Homenaje de la Prensa de Tánger

Con motivo de la designación del ingeniero jefe de Obras Municipales de Tánger, don Daniel Piqueras, por el cargo de director de Obras Públicas y Minas de la Alta Comisaría de España en Marruecos, publica la Prensa tangerina, sin distinción de matices, artículos elogiando grandemente la actuación de dicho señor en el destino que ha desempeñado hasta ahora, a cuya gestión personal se deben grandes mejoras en la ciudad. Uno de los más laudatorios y significativos es el que publica «La Dépêche Marocaine» de 30 de marzo próximo pasado.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Por los ministerios

GUERRA

Infantería

Disponibles.—A esta situación el teniente don Asunción Morales Fuster.

Caballería

Licencias.—Se concede para asuntos propios, al teniente don Luis García Morales de Gracia.

Artillería

Concurso.—Se anuncia a concurso una vacante de comandante en la Escuela Central de tiro, entre los jefes del mismo Cuerpo y empleo.

Disponibles.—A esta situación, el teniente don Juan García Pina.

Alabarderos

Aptos.—Se considera apto para el ascenso al cargo de alférez, a don Ramón Cuadra Belmonte.

Destinos.—Destinado a este Cuerpo al coronel de Caballería don José Vical Caballero.

Ingenieros

Destinos.—Nombrado coronel en Dirección de preparación de Campaña a don Nicomedes Alcaide Carvajal.

LA HORA OFICIAL

Esta noche deben adelantarse los relojes una hora

Esta noche, a las once, todo ciudadano español debe adelantarse su reloj una hora, cumpliendo así lo dispuesto en reciente Real orden.

El cambio oficial se hará en el reloj de Gobernación, y es según a la «ceremonia» asistirá, como en años anteriores, numeroso público.



Orquesta Sinfónica

Programa de sexto y último concierto de abono, que se celebrará el martes, 12 de abril de 1927, a las seis de la tarde, en el teatro de la Zarzuela, con la cooperación de los eminentes cantantes: señora Fornells (soprano), señorita Nena Juárez (mezzo-soprano); señores Rossich (tenor), Aniba Vela (bajo) y la Masa Coral de Madrid, que dirige el maestro Benedito. Primera parte: Octava sinfónica, Beethoven. Allegro vivace e con brio. Allegretto scherzando. Tempo di minueto. Allegro vivace. Segunda parte: Novena sinfónica en re menor, op. 125, Beethoven. Allegro ma non troppo un poco maestoso. Molto vivace. Scherzo. Adagio molto e cantabile. Final. En el último tiempo, tomarán parte los cantantes ya citados y la Masa Coral.

En la Real Sociedad Económica Matritense

Conferencia de don Lorenzo Benito, sobre el «Anteproyecto de reforma del libro II del Código de Comercio»

Empieza dando las gracias a la ilustre Corporación que le ha cedido su tribuna para esta Conferencia, que debió darse en el Círculo de la Unión Mercantil.

Tanto el ministro como la Comisión de Códigos se han olvidado de un dicho popular que debieron tener presente; «eviteme despacio que estoy deprimida», y por haber tenido demasiada prisa ha salido el anteproyecto en la «Gaceta» con un deshabillado impropio para echarse a la calle.

El Círculo de la Unión Mercantil era el indicado por la casa de los mercaderes y a la constancia y tenacidad de éstos se han debido todos los proyectos del derecho mercantil. Comerciantes fueron los autores de los Códigos inmortales del Derecho novísimo, desde las Leyes Rodías, hasta el Consulado de Mar. Comerciantes fueron los que suministraron los elementos necesarios para la confección de las ordenanzas francesas comerciales del siglo XVII; comerciantes fueron los redactores de nuestras ordenanzas de Bilbao, y comerciantes intervinieron en la confección de la Ley general del cambio alemanes de 1848, y en la del Código de Comercio alemán de 1851. Es más, en la Exposición de Motivos del proyecto de nuestro actual Código de Comercio se declara que el buen sentido de los comerciantes llega a donde no llega la misma ciencia en la determinación de lo que es genuinamente mercantil, y, sin embargo, en la actual Comisión de Códigos, en su sección de Derecho Comercial, no ha un solo comerciante, y así ha salido ello.

Los señores La Cierva y Goicoechea, en sus conferencias en el Círculo de la Unión Mercantil para tratar de la orientación del anteproyecto, hicieron un vuelo en avión y no abarcaron más que las líneas del conjunto; pero el orador, que es peatón, aunque lleva la cabeza alta para guiarse por el ideal, procura con la vista saber dónde pone los pies para no tropezar en las impurezas de la realidad, y de esas impurezas es de lo que viene a hablar hoy.

Sostiene en primer término que debió haberse pensado en rectificar nuestro tecnicismo mercantil y llamar compañías a las que se forman entre compañeros de profesión (los colectivos y comanditarios simples) y llamar sociedades a los demás, ya que separan a unos de otros diferencias muy fundamentales.

Entra en seguida a examinar el artículo primero del anteproyecto, y demuestra cumplidamente que de los dos propósitos que con él se persiguen, según la Exposición de Motivos, el de definir con un carácter adjetivo las sociedades mercantiles y el de establecer una separación entre las sociedades civiles y las mercantiles no se consigue ninguno, y en la nueva redacción de este artículo y las aclaraciones de los segundo y séptimo el embrollo es aun mayor que en la actualidad, y agrega que la única manera racional de solucionar esto sería la de declarar que toda sociedad de fines económicos que adopte una forma mercantil debe ser mercantil, a cuya conclusión nos llevan hoy el artículo 1.670 del Código civil y el 107 del vigente Reglamento Mercantil. Dice que debe suprimirse en el Código futuro lo de la personalidad jurídica de la sociedad distinta de la de los socios, sobre todo tratándose de las colectivas y comanditarias, porque la única conclusión práctica de esto la ha sacado la Hacienda, puesto que al constituirse una sociedad lo mismo que al disolverse, cobra el impuesto de transmisión de derechos reales por unas transmisiones ilusorias.

En cuanto a lo de que sea preciso para que la sociedad exista la aportación de un capital en bienes, demuestra que semejante precepto no existe en ninguna legislación, y que en la práctica es irrealizable, salvo en las comanditarias y en las anónimas. Del artículo tercero, que mantiene la necesidad de la escritura pública para la constitución de toda clase de sociedades, dice que debe desaparecer sobre todo para las colectivas y comanditarias, porque semejante exigencia legal no existe ni en Francia, ni en Bélgica, ni en Italia, ni en Alemania, ni en Inglaterra, naciones todas que tienen una vitalidad económica superior a la nuestra, y que la razón que se alega de que esta es una exigencia del Código civil para todo que tiene algún interés en la vida ciudadana, no es razón defendible en un derecho como el mercantil, que se ha visto precisado en su evolución progresiva a romper los moldes harto estrechos del Derecho civil, cosa que recientemente ha hecho una vez más en la ley sobre la hipoteca naval, que puede constituirse legalmente en documento privado.

Por último, dice que la pretensión de que en lo sucesivo las sociedades mercantiles no puedan adoptar otras formas para su constitución que las que taxativamente se determinan en el anteproyecto, es un atentado contra el espíritu de libertad que debe imperar en estas materias, y gracias al que ha sido posible implantar en España las sociedades de responsabilidad limitada antes de que las regulara la ley; y que semejante pretensión es tan irrealizable y tan absurda como lo sería la de la Academia Española si declarara que en lo sucesivo, y después de publicada la última edición de su «Diccionario de la Lengua», no podrían inventarse palabras nuevas para las necesidades nuevas que crean el progreso de los tiempos.

Para terminar, critica el orador duramente el párrafo segundo del artículo 11, por el que se autoriza a cualquier acreedor de la sociedad a tratar embargo sobre los bienes particulares del socio, aun sin haber hecho exclusión del haber social, porque dice que la conducta del comercio español no autoriza semejante desconfianza, que crearía una

nueva dificultad para el funcionamiento de las compañías mercantiles colectivas comanditarias.

El orador fué muy aplaudido y felicitado.

OTRAS CONFERENCIAS

«La organización técnica de la Conferencia económica internacional».

Don Antonio Fabra Ribas disertó ayer sobre «La organización técnica de la Conferencia económica internacional» en la Asociación de ayudantes y auxiliares de los Cuerpos de Ingenieros civiles y arquitectos del Estado.

Después de explicar el origen de la Conferencia y los trabajos del Comité preparatorio de la misma, el conferenciante dijo que con el sistema de producción actual, el nacionalismo político y su consecuencia fatal el proteccionismo económico, encuentran un amplio campo para producir los más peligrosos estragos.

«El shock tramático»

El ilustre cirujano del hospital Provincial y académico señor Jiménez Guinea disertó ayer tarde, en la Casa del Estudiante, acerca del tema que encabeza estas líneas. Estudió el disertante las características del «shock», sus síntomas y factores determinantes, afirmando que la guerra europea dió sobre este fenómeno enseñanzas preciosas.

Hizo un análisis de las teorías, y dijo que ninguna de ellas es completamente satisfactoria señalando la trascendencia de una buena preparación del enfermo, tanto psíquico como orgánico, recomendando, como medios curativos, el calor y la transfusión de sangre hecha a tiempo.

«La devoción de nuestro abuelos»

Con este tema dió ayer tarde Diego José una conferencia en la Exposición del Antiguo Madrid.

Habló de la irreligiosidad de aquellos tiempos, en que la hipocresía, la farsa de fe, constituía, por decirlo así, el alma de la raza. Demostró como el honor sólo aparecía en las comedias de Calderón; pero pocas veces en la vida real, y finalmente hizo una fidelísima pintura de la Semana Santa de antaño, que más que una conmemoración de la muerte de Jesús, era una fiesta llena de escarnios y profanaciones al dogma.

«Los salones literarios de París»

En el Instituto Frances habló ayer el señor Laplane.

Se refirió al estreno de una comedia de Pailleurou, representada en el teatro Francés en 1880, en la que se hacía una sátira de los salones literarios del final del siglo XIX. Las pretensiones de cultura y de intelectualidad, un poco pedante, de algunas eruditas de la época, están muy bien pintadas y ridiculizadas en esta divertida comedia.

«Años de aprendizaje de Simón Bolívar»

Ayer tarde, en el local de la Federación Universitaria hispanoamericana, el ilustre escritor venezolano don Pedro Emilio Coll disertó sobre «Años de aprendizaje de Simón Bolívar». Hizo un detenido estudio de la formación espiritual del gran político suramericano.

«La Escuela, obra social»

En la sección sociológica del Fomento de las Artes dió su anunciada conferencia la señorita Concepción Fernández.

Hizo un análisis del fin de la educación; contrastando la opinión de los diversos pedagogos, señaló como la más atinada la de Giner de los Ríos, encaminada a buscar las reacciones espirituales.

Señaló después los perjuicios de la rutina en la escuela, del sistema memorista, y alza frente a ellos la pauta de enseñar a los niños a razonar.

«Los estudios geográficos en tiempo de Felipe II»

La Real Sociedad Geográfica (León, número 21), celebrará sesión pública el lunes 11 del actual, a las seis y media de la tarde, para oír la tercera de las conferencias que da el ilustrísimo señor don Abelardo Merino acerca de los «Estudios geográficos en tiempo de Felipe II». El asunto de esta conferencia será «Estudios geográficos referentes a nuestra Península».

Un «investigador» a la cárcel

BARCELONA, 9.—En una barraca de la calle de Cortes entró esta mañana un individuo, llamado Gregorio Rey, en ocasión en que se hallaba sola una niña de doce años. A las voces de auxilio de ésta acudieron varios vecinos y unos agentes, que detuvieron al intruso y le llevaron a la Delegación de Policía del distrito.

Preguntado Gregorio por algunos vecinos por qué había entrado en la barraca, dijo que lo había hecho empujado por unos espíritus que llevaba en el cuerpo, que sabían que en la barraca, y escondidos bajo tierra y encerrados en una arquilla, había unos documentos que demostraban la verdadera nacionalidad de Cristóbal Colón.

En la Delegación, el detenido se encerró en el mayor mutismo, diciendo que ya llegaría el momento oportuno de explicar las causas que le indujeron a penetrar en la barraca. Gregorio ha ingresado en la cárcel, acusado de un delito de allanamiento de morada.

Provincias

El cardenal Primado

TOLEDO, 9.—Se encuentra muy aliviado de su dolencia el cardenal primado, doctor Reig, pero aún no sale de sus habitaciones particulares.

El centenario de Goya

ZARAGOZA, 9.—Al concederse a la Junta regional del Centenario de Goya el mausoleo que guarda los restos del pintor aragonés, en el cementerio de Burdeos, se pensó por aquella levantar un monumento conmemorativo, con objeto de que no se pierda el recuerdo de donde se enteró el ilustre artista.

El Ayuntamiento de Burdeos ha cedido gratuitamente el terreno, y el proyecto del monumento ha sido terminado por el escultor Chaveron, encargándose de la ejecución de la obra, que será costeada por la Junta de Zaragoza, el arquitecto Tusan.

En memoria de dos héroes

CACERES, 9.—En el pueblo de Portaje se celebró la ceremonia de descubrir una lápida en memoria de los hermanos López Hidalgo, tenientes, de Aviación uno, y del Tercio otro, que murieron heroicamente en África.

El buque-escuela «Galatea»

FERROL, 9.—La semana próxima, el buque-escuela «Galatea» emprenderá un viaje de instrucción. De aquí se dirigirá a Sanlúcar de Barrameda, para seguir después a Sevilla, Tánger, Ceuta, Almería, Barcelona, Valencia, Algeciras, Marín y Coruña. Desde este puerto retornará a Ferrol.

«Mis Portugal», en Vigo

VIGO, 9.—Llegó, en automóvil, desde Tuy, la reina de la belleza de Portugal, que ha de representar a su país en el concurso de Galveston.

Dicen que en Tuy, al tenerse noticia de que pasaría la frontera la muchacha, se congregó inmenso gentío en el puente internacional.

Aquí, por desconocerse la hora de la llegada, no despertó expectación.

Margarita Bastos Ferreira tiene veinte años de edad y es natural de Lisboa. Es el prototipo de la belleza de la mujer lusitana: alta, blanca, pelo negro, ojos castaños, líneas armónicas.

El «España número 3»

CADIZ, 9.—Llegó el vapor «España número 3», al servicio del Estado, con cargamento de carbón para las necesidades de este departamento y de los buques de guerra.

Duelo por la muerte del marqués de Viana

JAEN, 9.—Gran número de olivereros se ha dirigido a la Cámara Agrícola, expresando su sentimiento por la muerte del marqués de Viana, defensor incansable de la principal riqueza de esta región. La Cámara Agrícola y el Consejo de Fomento han acordado hacer constar en acta el sentimiento de estos organismos, que representan a la totalidad de los agricultores de esta provincia.

Una escultura de Higueras

JAEN, 9.—La escultura de Jacinto Higueras, «El Cristo de la Buena Muerte», está siendo visitadísima y elogiadísima por todo Jaén.

Trece pueblos a oscuras

PAMPLONA, 9.—En Sartaguda, un desprendimiento de tierras ha ocasionado la rotura de una presa de 35 metros. Los daños causados son considerables, pues se han quedado a oscuras 13 pueblos de la provincia de Logroño.

EL TIEMPO

Estado general

En el Canal de la Mancha se halla un centro borrascoso cuyo influjo alcanza a todo el occidente europeo y gran parte de Europa Central.

La temperatura máxima de ayer fué de 30 grados en Murcia, y mínima de hoy ha sido de cero. Burgos, Avila y Segovia.

Tiempo probable

Cantabria y Galicia: Lluvias.—Centro de España: Tiempo inseguro.—Andalucía: Lluvias.—Levante: Tendencia a empeorar.

Servicio especial para Marruecos

A las 11,15.—Tiempo de chubascos. Máxima de ayer, 15,2; Mínima de hoy, 5,0.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SECCION JURIDICA

Principales servicios que esta Cámara presta a asociados

Defensa y presentación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA

Dirección facultativa, igualmente gratuita, por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS CONSULTAS

Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas. Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10 TELF. 13050.
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

El supuesto complot de la noche de San Juan

Final de la sesión de ayer
Reanudada la sesión a las seis y media, el señor Vidal y Moya, defensor del capitán Hernando, dice que la declaración de Marco Miranda echa abajo todos los cargos contra su defendido.
El capitán Casado, defensor del teniente Rubio, asegura que las cartas que se han encontrado a éste no tienen ningún valor de autenticidad.
El señor Lerroux, defensor de Marcelino Domingo, asegura que la carta que se encontró a don Marcelino Domingo firmada por el general Aguilera era una carta de pésame.
Rectifica el señor Galarza.
El señor Ledesma, defensor del señor Luque, asegura que el fiscal no ha podido interpretar los informes de las defensas.
El señor Albornoz declara que no tiene nada que rectificar.
Don Melquiades Alvarez, que defiende a García Berlanga, dice que los informes de las autoridades no son elementos probatorios en juicio, sino meros auxiliares de la acción de la justicia.
Termina diciendo que confía en que el Tribunal no aceptará el criterio del fiscal y no considerará el manifiesto delictivo.
Don Augusto Barcia, defensor de don Vicente Marco Miranda, pide la absolución de su patrocinado, por no existir cargos contra él.
El señor Atar, defensor de don José Cano Molina, niega una vez más fundamento a la acusación de que su patrocinado hubiese tenido intervención en la preparación de un delito político, termina pidiendo la absolución concreta de su patrocinado.
El señor Alcalá Zamora empieza afirmando que va a ser muy breve, lamenta de que el fiscal haya sostenido hasta última hora la acusación contra su patrocinado.
El señor Dubois, defensor de Cano, rectifica brevemente diciendo que la doctrina que podría mantener ha sido expuesta brillantemente por sus compañeros.
El señor Rico, representante de Quintanilla, Del Val y Sarabia, hace una larga declaración para demostrar que las pruebas policíacas no pueden ser admitidas en Derecho.
El señor Rubio, que defiende a Gargues, solicita la absolución para su representado.
El señor Botella, defensor de Sánchez Rodríguez, a su juicio, el manifiesto no es punible.
El señor Balbontín, letrado de Paraja pide también la absolución.

Termina la vista
El presidente pregunta a los procesados si tienen algo que alegar.
El comandante Borrero manifiesta que se encomienda a la justicia del Tribunal para declarar una vez más que obró como le hizo principalmente por lealtad a su general, como es debido de todo militar.
El capitán Galán y el teniente Rubio manifestaron que se adherían a las últimas palabras del discurso del señor Alcalá Zamora.
El presidente, con las palabras de ritual «Visto para sentencia», dió por terminada la vista a las nueve de la noche.

NOTICIAS HISPANOAMERICANAS

Los periódicos creen transcendental la unión de los conservadores argentinos
Reformas en Correos
RIO JANEIRO, 8.—El director general de Correos examina actualmente el modo de mejorar el servicio de paquetes postales, que ha provocado recientemente varias reclamaciones.
Como primera medida se aumentará el personal destinado a dicho servicio.
Renuncia estudiantil
BUENOS AIRES, 8.—La Federación Universitaria argentina interpretando la voluntad de los estudiantes ha renunciado al derecho de éstos de formar parte del Consejo de la Facultad de Medicina, y ha elevado al rector a oportuna petición en este sentido.
Allí hay locas todavía
LA PAZ, 8.—La señorita María Josefa Saavedra se ha graduado en leyes, siendo la primera mujer que obtiene en Bolivia el título de abogada.
La señorita Saavedra ha desempeñado ya varios cargos públicos habiendo formado parte de Comisiones y Embajadas extraordinarias enviadas al extranjero.
Unión de conservadores
BUENOS AIRES, 8.—Los periódicos dedican preferente atención a la Convención del partido conservador reunida en Córdoba, publicando extensas reseñas de las deliberaciones.
La Convención ha aprobado las bases de una coalición de todos los partidos de tendencias conservadoras, con el fin de luchar unidos en las próximas elecciones presidenciales.
La importancia del acuerdo es trascendental, puesto que de la actitud que asuma a su tiempo la incipiente coalición dependerá el triunfo de una de las grandes ramas del partido radical. Sin embargo, las opiniones están muy divididas, y la principal difi-

cultad con que chocan los partidarios de la coalición estriba en la posición en que cada sector político se encuentra respecto de los socialistas y los irigoyenistas.
Para seguir la pista
RIO JANEIRO, 9.—Prosiguen activamente los trabajos para la terminación de la gran pista que ha de unir a Pelópoli con esta capital.
El Gobierno se propone inaugurarla el día 7 de septiembre de este año, coincidiendo con el aniversario de la Independencia del Brasil.
La nueva pista tendrá setenta y seis kilómetros de larga por ocho metros de anchura.

DE MUSICA

Iturbide
Nuestro genial compatriota, consagrado como el más prodigioso de los pianistas actuales, dará un único recital, en la Comedia, el próximo lunes 11, a las diez y media de la tarde. Interpretará el siguiente programa: Fantasia cromática y Fuga, Bach; Mariposa, Schumann; Juegos de agua de la Villa de Este, Liszt; Vals Meffiste, Liszt; Scherzo-Vals, Idilio, Bourrée fantástica, Chabrier; Fuegos artificiales y la Isla Alegre, Debussy; El vito, Infante

BENZO-CINAMICO
Heroinado
Jarabe Madariaga
Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS
En farmacias y en la del autor, Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

Firma del Rey

GUERRA. — Concediendo la gran cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al general de brigada de la Guardia civil don Rufino Lopez y García de Medrano.
Idem la misma condecoración al general de brigada, en situación de primera reserva, don Jerónimo Palou de Comasema y Moragas.
Idem la misma condecoración al auditor general de Ejército don Angel de Noriega y Verdú.
Exceptuando de lo preceptuado en los capítulos quinto y sexto de la vigente Ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda Pública, las obras para instalar en Ubeda el destacamento del Depósito de Recría y Doma de Ecija, y disponiendo la ejecución por gestión directa de las mencionadas obras.
Autorizando al ministro de la Guerra para que, por el Servicio de Aviación Militar, se adquieran por gestión directa cinco motores Lorraine-Brezele, 450 C. V.
Confirmando la concesión de la Medalla Militar al teniente coronel de Infantería (hoy general de división), don Alberto Castro Girona.
Idem la misma condecoración al comandante de Infantería (hoy general de brigada), don Francisco Franco Bahamonde.
Proponiendo la concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada, a un capitán, cuatro tenientes, tres alféreces, y un kaid de Tabor.
Idem la concesión de la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo rojo, al teniente de Infantería don Eduardo Cebé Vidaña.
Idem la concesión de cruces del Mérito Militar, con distintivo rojo, a un jefe, y catorce oficiales.
Idem la concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria, sin pensión, a un general, tres jefes y dos oficiales.
Idem la concesión de la cruz laureada de San Fernando al alférez de Infantería (fallecido), don Sabas Contreras Castiello.
Idem la concesión del empleo superior inmediato a diez oficiales de diferentes Armas y Cuerpos.

La enfermedad del Rey de Rumania

El estado general del enfermo es satisfactorio
BUCAREST, 9. — El estado general del Rey Fernando es satisfactorio. El augusto enfermo pasó la última noche relativamente bien.
Expulsión de un periodista inglés
LONDRES, 9.—El correspondiente del «Daily Express» en Bucarest ha recibido del prefecto de Policía la orden de evacuar dentro de las veinticuatro horas el territorio rumano.
Tal medida ha sido provocada por uno de los despachos del periodista, diciendo que el general Averescu había declarado estar resuelto a pedir poderes dictatoriales que le permitieran reprimir los disturbios eventuales que pudieran estallar si el Rey Fernando llegara a morir.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

El arte escénico

Raquel Meller.
El inteligente empresario Paco Torres, en su deseo de presentar el próximo sábado de Gloria un fin de fiesta extraordinario, ha irinado hoy, con la excelsa artista Raquel Meller, un número limitado de representaciones. Raquel, Meller, la artista exquisita, única en su género, se presentará nuevamente, el próximo sábado de Gloria, en este elegante teatro.
EN EL CHUCCA.—Debut de Luis y Luisita.
Por tercera vez, en la corta temporada de variedades que viene coliviando este teatro, reaparecieron estos aplaudidos artistas.
Tanto el arte de Luisita como las humoradas llenas de gracia y alegría de Esteso, fueron premiadas con calurosos aplausos, demostrando una vez más, ser el verdadero Rey de la hilaridad.
D. B.

Jacencillas teatrales
LARA.—Mañana, domingo por la tarde, a precios de diario (butaca, sillas, etc.), se representará la comedia nueva, de éxito extraordinario, de Martí Orberá «Las muñecas»; noche, la celebrada comedia de Muñoz Seca, «El chanchullo» (creación de esta compañía).
El Sábado de Gloria, por la noche, beneficio de Emilio Thuillier, con el estreno de la comedia de don Jacinto Benavente, titulada «El hijo de Colchinelan».
INFANTA ISABEL.—En los tres últimos días de actuación de esta compañía, se representará, tarde y noche, «Mi cocinera», actúan en las funciones de tarde la precoz artista de seis años, Josefina Muñoz «Pamperita Argentina», diminuta estrella de la canción.
EL DOMINGO A ROMEA.—Donde podrá aplaudir a la bellísima estrella andaluza Dora la Cordobesita, que estrenará bonitos bailes y canciones de casticismo puro. Donde podrá ver una hora seguida con la humorada de Muñoz Seca y el maestro Guerrero «Las muñecas» y el doctor Cleofás Uthoff vale más que Voronoff.
Pida por teléfono sus localidades.

Cartelera teatral
Funciones para mañana
ZARZUELA.—A las seis en punto. Ultima de la ópera Marina (éxito triunfal. Interpretación perfecta).—A las diez: Ultima popular de El caserío.
CENTRO.—A las cuatro. (Popularísimo y más de un cuarto (corriente).)
LARA.—A las seis y media: Las muñecas.—A las once menos cuarto: El chanchullo (popular).
INFANTA ISABEL.—A las seis y media: Mi cocinera (gran éxito) y Pamperita Argentina.—A las diez y media: Mi cocinera (éxito enorme).
REINA VICTORIA.—A las siete y a las diez y media: Juan de Mañara.
COMICO.—Loreto-Chicoté.—A las cuatro (popular): Charlestón.—A las seis y media y diez y media: Los perros de presa.
FUENCARRAL.—Compañía Eugenio Casals.—A las cuatro y media: La calesera; a las siete: El huésped del Sevillano, por Sagi-Barba.—A las diez y tres cuartos: El huésped del Sevillano, por Sagi-Barba.

Un Consejo en el Ministerio de la Guerra
Minutos después de la una y media de la tarde, como anunció el general Martínez Barrio al salir de Palacio, se reunieron los ministros en Consejo en el Palacio de Buenavista.
La reunión terminó a las dos y cuatro de la tarde, facilitándose de ella la siguiente nota oficial:
«Se aprobó el Convenio modificando el Tratado de Comercio de España con Inglaterra.
El Gobierno español ha sido invitado a la Feria de Muestras de Burdeos y se estudia lo necesario para que pueda asistir a ella España.
GRACIA Y JUSTICIA
Información pública sobre la nueva división territorial
El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que, como consecuencia de la publicación en la «Gaceta» de los anteproyectos formados por las Audiencias territoriales sobre la nueva división judicial, se hará una información pública en la que serán oídas las Diputaciones, Ayuntamientos y demás entidades interesadas, con el resultado de esta información las Audiencias formarán los proyectos definitivos para cada territorio que serán luego dictaminados por los consejos judicial, fiscal y de Estado, oyéndose en determinados casos a los ministros de la Gobernación y Hacienda, y, por último, al ministro del ramo, que propondrá lo que estime procedente al Consejo de Ministros.
FOMENTO
Todos los ingenieros del Cuerpo de Caminos, que tienen su destino en el Ministerio de Fomento, hicieron entrega al director de Obras Públicas, señor Gelabert, de las insignias de la gran cruz del Mérito Agrícola, que recientemente le fué concedida, y que aquéllos han costado por suscripción económica, señor Bernalde, vió al señor Vellando para solicitar que se extendan los préstamos al Crédito Agrícola, con la garantía del capullo de seda.
Se ha recibido en la Dirección de Agricultura un ofrecimiento de Baeza de solicitar terrenos y edificios para crear el Instituto Superior de Olivicultura y Oleotecnia.
INSTRUCCION PUBLICA
Visitas
Una Comisión de Vara del Rey (Valadolid), integrada por el alcalde, don Juan Domínguez Delgado; varios concejales y el presidente de la Unión Patriótica, visitan a mediados al ministro señor Calleja, para hacerle entrega de un artístico pergamino, y una valiosa pluma de oro, que le regala aquel Ayuntamiento como homenaje de gratitud por haber dotado a aquella localidad de un grupo de escuelas graduadas.
La dedicatoria que aparece en el pergamino es la siguiente:
«El ilustre Ayuntamiento de Vara del Rey a su hijo adoptivo el excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública, don Eduardo Calleja.»

media: Revista Pathé. Ligerita de cascos. Las manzanas de Eva.

Funciones de el lunes
LARA.—A las seis y media: El chanchullo.—A las diez y tres cuartos: Las muñecas.
INFANTA ISABEL.—(Penúltimas funciones).—A las seis y media: Mi cocinera (gran éxito) y Pamperita Argentina.—A las diez y media: Mi cocinera (formidable éxito de risa).
REINA VICTORIA.—A las siete y a las diez y media: Juan de Mañara.
COMICO.—(Loreto-Chicoté).—A las seis y media: Charlestón (últimas representaciones).—A las diez y media: Los perros de presa.
FUENCARRAL.—A las seis y tres cuartos: El huésped del Sevillano, por Sagi-Barba.—A las diez y tres cuartos: La calesera.
MARTIN.—A las cinco: Las mujeres de Lacuesta.—A las seis y media y diez y media: El Romano caprichoso y Las niñas de mis ojos.
ROMEA.—A las seis y tres cuartos: Conjuntos. Lepe, Buddie, Mercedes Fifi, Maud and Harry, Las inyecciones (enorme éxito de risa). Dora la Cordobesita.

La dictadura civil

Despacho regio
El presidente del Consejo despachó con el Rey desde las once de la mañana hasta las doce y media, y a la salida dijo:
Nada de particular. Mucha firma de Hacienda, Guerra y Gracia y Justicia, y lo del Congreso del Motor, mejor dicho, el decreto de protección a las industrias del motor que dejé el otro día y después me llevé para repararlo, y ahora ha firmado Su Majestad.
Hablamos del Tratado con Inglaterra, que el Monarca ha leído íntegro. No es propiamente el Tratado, sino las bases para la adaptación del Tratado.
A la una y media de la tarde, voy a reunir a los ministros en el Ministerio de la Guerra, con el objeto exclusivo de que conozan estas bases para ver si se aprueban hoy mismo, y comunicárselas a Londres con el propósito de ver si se pueden publicar en ambos países. Supongo que la publicación se podrá hacer el lunes próximo empezando a regir el Tratado el 24 de abril.

Reunión de la Junta Central de Acción Social Agraria
Se ha reunido la Junta central de Acción Social Agraria, bajo la presidencia del conde de los Andes, aceptando, después de detenido examen, la propuesta presentada por el señor Benjumea, sobre reorganización de los servicios encomendados a la Dirección general de Acción Social Agraria, que está a su cargo.
Fué aprobado el plan que debe desarrollarse para dar por terminado, en plazo breve, el período de instalación de la colonia Buena de las Lagunas, de Horcajo de los Montes, proponiendo, en consecuencia, las medidas que deben adoptarse, y se traducirán en importantes economías en el presupuesto de esta colonia.
Con el fin de estudiar diversos problemas de colonización en la isla de Fuerteventura y Níjar (Almería), se trasladarán a estos puntos las comisiones que al efecto designe la Dirección general.
Los vecinos de Uto (Segovia) a quienes se han adjudicado los terrenos que constituyen aquel término municipal, solicitaron y la Junta accedió a ello, se les autorice para retirar las leñas del Monte de Arriba, que fué de roturarse, haciéndose esta concesión, por haber cumplido todas las obligaciones que se les impusieron al efectuar la parcelación.
Se dió lectura a una instancia, presentada por los «rabassaires» del campo de Cataluña, y otra, que suscriben los cultivadores de viñas de la provincia de Ciudad Real, en las que se solicitan se resuelvan problemas sociales planteados entre propietarios y cultivadores; merecieron especial atención, por parte de la Junta, la que, previos los asesoramientos técnicos, propondrá las soluciones adecuadas.
Se desparecieron diversos expedientes de colonización y Pósitos, entre ellos los referentes al reparto de terrenos de Monroy, instancias sobre instalación de colonia y expedientes de visitas a varios Pósitos.

¿Un golpe de Estado en Chile?

Lo que dice la Legación chilena en Madrid
LONDRES, 9.—Por despachos americanos de distintas procedencias se tienen noticias en esta capital de que hoy se ha producido un golpe de Estado en Santiago de Chile.
Según dichas noticias, el actual ministro de la Guerra chileno se ha proclamado dictador y ha destituido al Presidente.
La Legación de Chile en Madrid nos remite una nota acerca de este asunto, en la que dice que habiéndose producido una divergencia sobre la interpretación de la ley de vacantes de empleos públicos entre el Ministerio presidido por el coronel Ibáñez y el presidente de la Corte Suprema, que es hermano del Presidente de la República, excelentísimo señor Figueroa; éste, a fin de dejar al Gobierno en completa libertad, ha resuelto hacer uso de una licencia de dos meses, entrando a reemplazarlo, en virtud del respectivo precepto constitucional y en calidad de Vicepresidente, el ministro del Interior, coronel don Carlos Ibáñez.

ANTE UNA CONVOCATORIA

Se amplía la edad para aspirantes a Correos y Telégrafos
En la «Gaceta» de ayer se publicó una Real orden modificando la de 24 de febrero último en el sentido de que podrán tomar parte en las oposiciones anunciadas para Correos y Telégrafos los españoles y varones mayores de dieciséis años y menores de veinticinco durante el año de esta convocatoria.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Teléfono 13547
Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)
Cura el artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Révenga.—Madrid.
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado «Depurativo Revenga», ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De V. affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2 y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29.-Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz :- Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, 5
Farmacia de San Lorenzo Argumosa, 7
MADRID

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- Lámparas filamento metálico de todas marcas ••••
- Aparatos, Brazos, Tulipas. Precios sin competencia. ••••
- PANTALLAS de Seda. Gran surtido. ••••••

Casa R. ROMERO.—Fuencarral, núm. 68

TELEFONO, 11.254

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las Farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.—MADRID

TELEFONO, 14.009

Lea usted La Opinión

Diario independiente de la noche

Redacción y administración:

Conde de Romanones, 12

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

-- Argumosa, número 7 duplicado --

== Farmacia de San Lorenzo ==